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Ihre Ratsanfrage RA-303/2019 - Gedenkstein Dr. Richard Sorge 
 
 
Sehr geehrter Herr Kirmse, 
 
zu Ihrer Ratsanfrage teile ich Ihnen im Auftrag der Oberbürgermeisterin Folgendes mit: 
 
1) Befindet sich der Gedenkstein für Dr. Richard Sorge in der Verwaltung des Grünflä-

chenamtes? 
Ja, der Stein befindet sich in Verwaltung des Grünflächenamtes. 

 
2) Ist der Richard Sorge Gedenkstein Teil der sächsischen Landesdenkmalliste, die auf-

grund des Einigungsvertrages erstellt wurde, und somit ein erhaltenswertes Kulturgut? 
Nein, der Stein ist kein erfasstes Kulturdenkmal. 

 
3) Welche Schritte wurden bisher unternommen, um die gestohlene Gedenkplatte zu erset-

zen? 
Da die Tafel nicht eindeutig dokumentiert ist, konnte nach dem Diebstahl keine Nachfertigung 
veranlasst werden. Es müsste eine neue, mit sachlichem und historisch korrekten Text verse-
hene Tafel entworfen und gefertigt werden. Da es sich weder um Kunst im öffentlichen Raum 
noch um ein Kulturdenkmal handelt, erfolgte dies nicht. 

 
4) Wie hoch sind die Kosten für eine Erneuerung des Gedenksteins? 

Eine Kostenschätzung liegt noch nicht vor, nach allgemeinen Erfahrungswerten ist mit Kosten 
von ca. 2.000 Euro zu rechnen. 

 
5) Welche Priorität hat die Wiederherstellung in Anbetracht des 75. Todestages von Dr. 

Richard Sorge und dem 75. Jahrestag des Tages der Befreiung (08. Mai 2020)?  
Eine Neuerstellung der Tafel durch die Stadtverwaltung war bisher nicht geplant. 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Michael Stötzer 
Bürgermeister 


